
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Всепобеждающее знамя
ленинизма

Пришло двадцать девять лет со 
дня смерти основателя и руководи
теля Коммунистической партии 
и Советского государства, великого 
учителя трудящихся всего мира 
Владимира Ильича Лепина. Образ 
В. И. Лепина, указавшего путь к ос
вобождению человечества из-под 
власти капитала, будет вечно жить 
в сердцах трудящихся всех стран.

Большой и славный путь прошла 
наша Родина под знаменем Ленина, 
под водительством его ближайшего 
соратника II. В. Сталина, по ленин
скому пути. От имени партии и все
го советского парода товарищ Сталин 
дал великую клятву: высоко дер
жать и хранить в чистоте звание 
члена партии, как зеницу ока хра
нить единство пашей партии, хра
нить и укреплять диктатуру проле
тариата. укреплять всеми силами 
союз рабочих и крестьян, укреплять 
братское сотрудничество пародов на
шей страны, укреплять и расши
рять Союз Советских Социалистиче
ских Республик, укреплять нашу 
армию и флот, укреплять и расши
рять союз трудящихся всего мира. 
В героической борьбе за выполнение 
этой клятвы партия и советский на
род одержали исторические победы, 
создали могучую непобедимую соци
алистическую державу.

Состоявшийся в конце 1952 года 
XIX съезд партии, гениальный труд 
товарища Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР яв
ляются новыми историческими веха
ми на пути к коммунизму, начер
танном вождями советского народа 
В. П. Лениным и II. В. Сталиным. 
Всеми своими успехами советский 
народ обязан всепобеждающим идеям 
ленинизма, гениальному продолжа
телю дела Ленина — нашему вож
дю и учителю товарищу Сталину.

Как и все трудящиеся страны, 
коллектив нашего института актив
но участвует в строительстве комму
низма. выполняет важные народно
хозяйственные задачи. Основная за
дача института — готовить кадры 

для нашей социалистической метал
лургии. Необходимо воспитать ак
тивных строителей коммунизма, спо
собных решать любые задачи, по
ставленные партией и правитель
ством. Каждый студент нашего ин
ститута понимает, что это можно 
сделать лишь в том случае, если 
глубоко овладеть марксистско-ленин
ской наукой. Труды Маркса, Энгель
са, Лепина, Сталина, их жизнь и 
деятельность — вот источники на
ших знаний л образцы умения жить 
и бороться.

Большинство наших студентов 
плодотворно и настойчиво работает 
над овладением марксистско-ленин
ской теорией. Прошедшие зачеты по 
основам марксизма-ленинизма и эк
замены по политэкономии подтверж
дают это. Студенты показывают хо
рошие знания. Во втором семестре 
текущего учебного года все студен
ты института приступят к изуче
нию материалов XIX стезда партии и 
труда товарища Сталина «Экономи
ческие проблемы социализма в 
СССР», которые включены в учеб
ные программы.

Профессора и преподаватели на
шего института отдают все силы де
лу подготовки молодых специали
стов. Вместе с этим они неустанно 
повышают свой идейно-теоретиче
ский уровень. глубоко изучая 
произведения Ленина и Сталина. Все 
профессора и преподаватели инсти
тута сейчас изучают в сети партий
ного просвещения гениальное произ
ведение товарища Сталина «Эконо
мические проблемы социализма в 
СССР . Прошедшие во всех группах 
собеседования показали глубокий 
подход к изучению труда товарища 
Сталина, огромный интерес к нему.

Все задачи, стоящие перед кол
лективом нашего института, мы мо
жем решить только в том случае, ес
ли в своей деятельности п жизни 
будем руководствоваться идеями 
марксизма-ленинизма, если будем 
брать пример с великих вождей на
шей партии Ленина и ('талина.

В пих — паша сила и надежда.

Орган партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома и дирекции Московского 
ордена Трудового Красного Знамени института стали имени И. В. Сталина.

ЗИМНЯЯ ЭКЗАМЕНАЦИОННАЯ СЕССИЯ

Проверка знаний 
по теории орснатки

Оту д< нты-прокатчпки четвертого 
курса (группы МО-49-1, МО-49-2) 
сдают сейчас свой первый экзамен 
по спецкурсу «Теория процесса 
прокатки». Ему предшествовал 
курс общей теории обработки ме
таллов давлением, экзамены но кото
рому состоялись весной.

Являясь естественным продолже
нием предыдущего курса, теория 
прокатки требует полного владения 
и всеми материалами общего курса, 
что приводит к очень большому объ
ему вопросов, по которым проверя
ются сейчас знания экзаменующих
ся. Несмотря на трудность предме
та, экзамены проходят успешно, 
причем многие студенты, благодаря 
своей упорной, вдумчивой работе, 
получают оценки выше прошлогод
них. К них относятся: Н. Д. Бара
банов, А. Е. Белов, К). В. Коновалов, 
Б. 10. Зеличенок. А. Д. Савчшпнп- 
ков, 0. В. Усанков и В. В. Федо
ров, заслужившие оценку «отлич
но».

Вполне хорошо усвоил материал 
А. А. Яковлев, имевший в прошлом 
году только посредственную оцен
ку.

К сожалению, однако, имеются и 
обратные, правда, единичные, при
меры понижения уровня работы 
над своим основным курсом (С. В. 
Еарлов, В. А. Бухаленков).

Экзамены вновь подтверждают 
правильность установки о том, что 
В" лекциях необходимо сосредоточи
вать внимание слушателей на са
мых основах излагаемых вопросов, 
па их физической сущности. Если 
эта сущность доведена до полного 
понимания, то все остальное — 
следствия, выводы, формулы п пр.,— 
усваивается уже без всяких затруд
нений. Этой же установки я при
держиваюсь и на экзаменах, благо
даря чему легко обнаруживаются 
действительное понимание и знание 
материалов курса, или же только их 
поверхностное запоминание.

Проведение экзаменов очень хо
рошо вскрывает промахи в лекцион
ной работе, — вот почему экзаме
новать должен сам лектор. Так, не
сколько экзаменующихся ле могли 
охаракте]шзовать -практическое зна
чение вопросов опережения и от
ставания, хотя и вполне разбира
лись в теории этих 'вопросов. Оче
видно, эта сторона дела была мной 
в лекциях разъяснена недостаточно.

Член-корреспондент АН СССР 
И. М. ПАВЛОВ.

Ход экзаменационной сессии по металлографии
Экзамены по металлографии нача

лись 31 декабря 1952 года. На 13 
января 1953 года сдали экзамены 
211 студентов трех факультетов. 
Повышенные оценки составили 75 
проц., неудовлетворительные оцен
ки — 3,3 проц.

Сопоставляя результаты нынеш
ней зимней сессии с прошлогодней, 
необходимо отметить, что число сту
дентов, сдавших экзамены на повы
шенные оценки, сейчас больше, чем 
раньше, а число студентов, полу
чивших неудовлетворительные оцен
ки, меньше. Это отрадное явление 
вызвано тем, что л студенты, и пре

Впечатления
Как проба на драгоценном ме

талле удостоверяет его качество, 
так экзаменационная отметка объ
ективно свидетельствует о каче
стве знаний молодого специалиста 
— будущего инженера.

Экзамены по электротехнике по
ка проходят неплохо. В общем, у 
большинства студентов чувствуют
ся прочные знания и, что еще важ
нее. — любовь к науке. В группе 
ФХ-49-1 нет пока ни одной пощюд- 
ственной отметки — только отлич
ные и хорошие. Лишь немногим 
хуже группа МЧ-50-2, где пока 
только одна посредственная отмет
ка. Однако в группе МЛ-50-2 — 
пять посредственных отметок и 
одна неудовлетворительная.

Эти итоговые оценки не расхо
дятся с данными текущего учета в 
течение семестра. Кто упорно и си
стематически работал весь семестр, 
тот и на экзамене получил высо
кую оценку. Ясно, что хорошо под
готовиться лишь за счет пары бес
сонных ночей перед экзаменом не
возможно.

Каждый экзаменационный билет 
начинается с вопроса о развитии 
электроэнергетики в новом пяти
летием плане. Большинство студен
тов с удовольствием отвечает па 
этот вопрос; многие дополняют 
краткие сведения из лекций мате
риалами из газет, журналов, попу-

Установить контакт между общими 
и специальными курсами

14 января последняя группа 
студентов-технологов V курса сда
вала экзамены по рентгенографии. 
Все студенты успешно сдали экза
мены.

Из 40 студентов групп МО-48-1 
и МО-48-2 только четверо получи
ли посредственные оценки. Хоро
шее впечатление оставили ответы 
многих студентов-прокатчиков, по
казавших не толикое ясное знание 
материала курса рентгенографии, 
но п прекрасное понимание задач 
и возможностей рентгеновского 
структурного анализа в своей спе
циальной области — в области изу
чения пластической деформации. 
Особенно хорошими были ответы 
сталинского стипендиата студента 
Пирязева из группы МО-48-1 и 
студента той же группы Шкатова.

Существенным 'недостатком от
ветов некоторых студентов (особен- 

подаватели более серьезно отнеслись 
к подготовке к экзаменам.

Основная масса студентов широко 
пользуется при подготовке к экзаме
нам консультациями преподавателей 
кафедры. Однако студенты, плохо 
работавшие в течение семестра, ма
ло пользуются этими консультация
ми. Эго и сказывается на результа
тах экзаменов.

Плохо работали в течение семест
ра и получили неудовлетворительные 
оценки студенты группы М.1-50-1 
Шуршалин и Колеватых, группы 
ФХ-50-1 Мишаев, группы МЧ-50-5 
Ледейкип, группы МТ-50-2 Добры
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экзаминатора
лирных лекций. К сожалению, нэ 
все товарищи понимают политиче
ское значение немногих цифр, об
рисовывающих контуры величест
венного строительства материаль
ной базы 'коммунизма. Печально, 
когда будущий инженер не может 
назвать (немногие) цифры заданий, 
выполнение которых — цель рабо
ты всех сознательных граждан на
шей Родины.

Пе изжиты еще проявления шко. 
лярства. Студентка Голубева и: 
группы МЧ-50-6А трижды пыта
лась списывать и ей был заменен 
билет. Пытался списывать и сту
дент Куприянов из той же группы. 
Знание курса студент Кудрин 
(опять группа МЧ-50-6А) пытал, 
ся заменить длительным выпраши
ванием удовлетворительной оцен
ки.

Все это — единичные явления. 
Но дурной пример заразителен. По
этому непримиримая борьба с< 
всем тем, что снижает качеств! 
экзамена, качество знаний будуще
го инженера — одна из основных 
обязанностей преподавателей п сту. 
денческих общественных организа
ции. Это борьба за полноценного 
строителя материальной базы ком
мунизма, лучшего в мире инжене
ра — инженера советского.

Профессор А. С. КАСАТКИН.

ио групп МО-3 и МО-4) явилось 
неумение связывать материал курса 
рентгенографии с решением прак
тических, конкретных задач своей 
специальности. В значительной ме
ре этот недостаток обусловлен, 
во-первых, слишком пассивным, не
творческим подходом некоторой ча
сти студентов к изучению отдель
ных предметов как общих, так и 
специальных, а во-вторых — ка
чеством изложения лекционного ма
териала. Это должно учитываться 
пе только при изложении курса 
рентгенографии, но и при изложе
нии специальных курсов и в теку
щей работе специальных кафедр со 
студентами своей специализации. 
Необходима более тесная связь меж
ду специальными кафедрами п ка
федрами, ведущими общие курсы.

Ю. СКАНОВ.

нина и некоторые другие. Плохо 
подготовилась в экзамену Бабакова 
(МТ-50-2).

Серьезно относились к учебе в те
чение всего семестра, а.также к под
готовке к экзаменам студенты: Побе- 
жимов, Егоров, Рымкевпч, Шелест, 
Оржсховскш! и другие. Ответы этих 
студентов на задаваемые вопросы 
почти по всем разделам ку]>са очень 
хорошие. Чувствовалось, что они 
не упускают из внимания как су
щественное, так и второстепенное из 
пройденной части курса. Ответы этих 
студентов доставляли экзаминаторач 
истинное удовольствие.

Доцент Б. ПРИМЕР.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

АГИТАЦИОННАЯ РАБОТА 
НА ИЗБИРАТЕЛЬНОМ УЧАСТКЕ
12 января 1953 года состоялось 

.<бщ>се партийное собрание, институ
та, обсудившее вопрос о состоянии 
агитационно-пропагандистской ра
боты на избирательных участках 
и о задачах партийной органива- 
ции в связи с. выборами в местные 
Советы депутатов трудящихся. До
клад был сделан секретарем парт
бюро тов. Шибаловым; в прениях 
выступили тт. Калинников, Семе
нова, Федорищенко, Хлебников и 
Квитко.

Нашей партийном организации 
поручено проводить работу на 25-м 
и 48-м избирательных участках 
Ленинского района. На 25-м изби
рательном участке работу ведут 
парторганизации металлургическо
го и физико-химического факуль
тетов и аппарата; на 48-м избира
тельном участке агитационную ра
боту проводят коммунисты техно
логического факультета. Партийное 
бюро института утвердило руково
дителями агитколлективов тт. Ка- 
пшникова (25-й участок) и Семе
нову (18-й участок).

Несмотря на то, что почти вся 
организационная работа уже прове
дена, агитационная работа среди 
избирателей развертывается еще 
недостаточно. Наряду с хо]юшо ра
ботающими бригадами тт. Касатки
ной, Семынина, Перепелова, Горе
лова, П. II. Иванова, Норко, ряд 
бригад работает пока еще плохо. 
Руководители этих отстающих 
бритад тт. Квитко, Буль, Кожин, 
Барулин, Махортов, Суворов и Жа
ров должны принять немедленно все 
необходимые меры для оживления 
работы своих бригад. Имеются не
достатки и в работе самого парт
бюро института: первый семинаро

В библиотеке института

из новых книг
JVL Е. Блантер. Методика исследо

вания металлов и обработки опыт
ных данных. Металлургиздат, 1952 г. 
442 стр.

В Kinire дается описание методов 
выбора принципиальной схемы ис
следования металлов и расчета сте

Оптические методы 
исследования металлов

Оптика и металлургия! На первый 
едгляд кажется, что между этими 
двумя дисциплинами нет ничего об
щего. А между тем, с уверенностью 
можно сказать, что современная, по
строенная на научной основе метал
лургия не может существовать без 
применения целого ряда оптических 
приборов и методов исследования.

Вспомним хотя бы о той исключи
тельной роли, которую играет в нау
ке о металлах микроскоп — один из 
самых замечательных и совершен
ных оптических приборов, изобрете
ние которого привело к целому ряду 
открытий мирового значения. Будучи 
впервые применен в 1831 году при 
изучении прихотливых узоров так на
зываемой «булатной» стали русским 
горным инженером П. П. Аносовым, 
микроскоп открыл новую страницу в 
истории металлургии.

Широкое и последовательное при
менение микроскопических методов 
исследования железных и других 
сплавов привело к открытию того 
фундаментального для современной 
металлургии Факта, что все сплавы 
являются конгломератами кристал
лических зерен, размеры, форма и 
взаимное расположение которых со
ставляют так называемую «металло
графическую структуру» металла. 
Без микроскопа обнаружение состав
ляющих сталь зерен, в большинстве 
случаев имеющих размеры порядка 
микрона, было бы чрезвычайно за
труднено.

Но применение микроскопа сущест
венно не только в области научного 

агитаторов, который состоялся 9 
января,, был подготовлен слабо и 
прошел ' на низком уровне. По су
ществу, вместо инструктажа о том, 
как провести беседу по Положению 
о выборах в местные Советы, на 
этом семинаре были разобраны 
только организационные вопросы. 
До сих пор не создана редакция 
газеты Голос избирателя», не раз
вернута на участке культурно-мас
совая работа.

Очень медленно развертывается 
агитационная работа и на 48-м 
избирательном участке. Партийное 
бюро технологического факультета 
до сих пор еще занимается комп
лектованием бригад агитаторов.

Агитаторам предстоит провести 
большую разъяснительную, аги
тационную работу среди избирате
лей. Основная задача агитационной 
работы состоит в том, чтобы обес
печить глубокое разъяснение насе
лению исторических решений XIX 
съезда партии, показать всем из
бирателям решающие преимущества 
советского общественного и госу
дарственного строя перед капита
листическим строем, великие успе
хи пашей страны во всех областях 
коммунистического строительства, 
достигнутые под руководством на
шей партии, партии Ленина— 
Сталина.

Партийная организация и весь 
коллектив нашего института не в 
первый раз участвуют в избира
тельной кампании. Нет сомнения 
в том, что наша парторганизация и 
весь коллектив института справят
ся с поставленными перед ними 
задачами.

м. ЛЬВОВ.

пени его точности. Рассмотрены раз
личные методы исследования, приме
няемые в металлургии; изложены ос
новы комплексного исследования. По
казаны методы обработки экспери
ментальных данных.

Н. ЛЕВИТСКИЙ.

исследования. Поскольку металло
графическая структура металла яв
ляется важнейшим фактором, опре
деляющим его основные механиче
ские, физические и прочие свойства, 
постольку знание ее является необ
ходимым звеном в деле производст
венного контроля металлургического 
процесса. Поэтому на любом метал
лургическом заводе обязательно 
должна существовать металлографи
ческая лаборатория, оснащенная сов
ременными микроскопами, обеспечи
вающими осуществление подобного 
контроля. Кстати сказать, наша оте
чественная, очень высоко развитая 
оптическая промышленность снабжа
ет эти лаборатории первоклассными 
приборами подобного типа.

Другим, широко применяемым оп
тическим методом исследования ме
таллов, главным образом для опре
деления его химического состава, яв
ляется спектральный анализ.

В связи с ускорением темпов ста
леварения современная металлургия 
предъявляет все более высокие тре
бования к скорости определения со
става выплавляемого металла, чтобы 
иметь возможность по ходу плавки 
вносить в него необходимые измене
ния. Большая часть химических ме
тодов анализа не может удовлетво
рить требованию — дать полный 
анализ через 15—20 минут после 
взятия пробы.

Метод количественного спектраль
ного анализа, основанный на суще
ствовании определенной связи меж
ду интенсивностью (яркостью) спек

Научные сессии
В соответствии с решениями 

XIX съезда КПСС нашей промыш
ленности предстоит решать гран
диозные задачи по развитию про
изводства., изысканию и внедрению 
новой техники.

Совершенно очевидно, что подго
товка способных к такой работе 
молодых специалистов может осу
ществляться только на базе широ
кой и глубокой научно-исследова
тельской работы преподавателыжо- 
го состава. Только на основе влия
ния научной работы на педагогиче
скую можно вести обучение студен
тов на. уровне стоящих перед нами 
задач. Поэтому министр высшего 
образования СССР тов. Столетов от
мечает в своем приказе от 1 сен
тября 1952 года, что «сотрудник 
высшего учебного заведения, пе ве
дущий научно-исследовательской 
работы, сам лишает себя звания 
научного сотрудника и права зани
мать должность научного сотрудни
ка, доцента, ассистента., лаборан
та:-.

В нашем институте начались 
научные сессии ученых советов 
факультете®. Задачей сессии яв
ляется выявление уровня научной 
деятельности отдельных членов ка
федр и роста их квалификации за 
1952 г. В дальнейшем для поды
тоживания научной деятельности

На физико-химическом факультете
На заседании ученого совета 

физ и ко- хи ми веского факультета 13 
января 1953 года состоялось об
суждение научно-исследовательской 
работы преподавателей кафедры 
физической химии и кафедры ме
таллургии редких металлов.

Первым с отчетом о научно-ис
следовательской работе выступил 
ассистент кафедры физической хи
мии Григорян. В течение 1952 го
да тов. Григорян проводил работу 
по исследованию методом меченых 
атомов неметаллических включений 
в шарикоподшипниковой стали. С 
отчетами выступили также асси
стенты тт. Яницкая и Ванюкова', 
доцент тов. Пономарева и заведую
щий кафедрой физической химии 
профессор, доктор тов. Жуховицкий. 
Затем состоялось развернутое об

тральных линий и концентрацией со
ответствующих элементов в пробе, 
обеспечивает во многих случаях 
достаточно точное и вполне уклады
вающееся в вышеуказанный срок 
определение большей части элемен
тов, интересующих нас. в сталях и 
других сплавах.

В нашей стране этот метод нашел 
себе особенно широкое применение. 
Сейчас нельзя найти ни одного, бо
лее или менее крупного металлурги
ческого завода без лаборатории 
спектрального анализа. На ряде 
предприятий больше половины всех 
определений химического состава вы
плавляемого металла производится с 
помощью спектрального анализа.

В настоящее время разрабатыва
ются новые, основанные на фото
электрическом принципе, измерения 
интенсивности спектральных линий, 
приборы, которые позволят снизить 
затрачиваемое на анализ время до 
2—3 минут.

В некотором роде синтезом микро
скопического и спектрального мето
дов является недавно сконструиро
ванный лауреатом Сталинской пре
мии Е. М. Брумбергом флюреспент- 
ный микроскоп, при помощи которого 
за счет изменения спектрального со
става света, освещающего рассмат
риваемый шлиф, возникает возмож
ность не только более отчетливого 
различения металлографических 
структур, но и получение некоторых 
сведений об их химическом составе.

Известно, что ход металлургиче
ского процесса существенным обра
зом зависит от температуры метал
ла. Поэтому точное определение пос
ледней является одной из важнейших

ученых советов I
каждого преподавателя за предыду
щий год будут проводиться подоб
ные сессии советов факультетов 
ежегодно. На этих сессиях каждый 
преподаватель обязан будет отчи
таться по всем разделам своей на
учной деятельности за год (научно
исследовательская и эксперимен
тальная работа, литературная дея
тельность, рецензирование, редак
тирование, написание учебных по-| 
собий, подготовка пли защита дис
сертации и т. и.). На сессии под
лежит обсуждению вопрос о вкладе 
в науку, который осуществлен тем 
или иным преподавателем за год' 
его работы в нашем институте.! 
При отчетах следует рекомендоватьI 
избегать ссылок на различные юбъ-1 
ективные причины, приведшие ® 
слабой научной работе того или 
иного преподавателя, поскольку в 
задачу данных сессий не входит 
обсуждение подобных вопросов.

Ежегодный контроль за научной 
деятельностью каждого преподава
теля, безусловно, должен повысить 
общий уровень научной работы 
кафедр и усилить работу по подго
товке и защите диссертаций, ио 
повышению научной квалификации 
педагогического персонала инсти
тута.

Профессор В. ЗАЛЕССКИЙ.

суждение отчетов каждого сотруд
ника. Научная работа некоторых 
сотрудников подверглась справедли
вой критике. В частности, тов. Ва
нюковой было указано на совершен
но недостаточный объем научной 
работы.

В своем выступлении на ученом 
совете директор института тов. Ки- 
дин подчеркнул, что преподавате
лям, в том- числе доцентам и про
фессорам, необходимо в значитель
но большей степени развернуть 
научно-исследовательскую деятель
ность.

С отчетом о научной работе вы
ступили также преподаватели ка
федры металлургии редких метал
лов ассистент тов. Мозжухин, до
цент тов. Натансон и доцент тов. 
Павлов. Н. СМИРНОВ.

задач сталевара. Одним из распро
страненных методов этого определе
ния является метод оптической пиро
метрии, основанный на измерении ин
тенсивности излучения (видимого и 
теплого) расплавленного металла. 
Измерение ее осуществляется с по
мощью специальных фотометров раз
личной конструкции, носящих назва
ние оптических пирометров. Совре
менная металлургия широко оснаще
на этой разновидностью оптических 
приборов.

В области изучения процессов об
работки металла, в частности, про
катки, довольно часто находит при
менение поляризационный метод оп
ределения напряжений. Правда, он не 
может быть непосредственно приме
нен к реальным стальным объектам 
и требует их моделирования. Изго
товленные ив специальных прозрач
ных веществ, например целлулоида, 
модели обрабатываемых или обраба
тывающих деталей помещают между 
скрещенными поляризаторами света 
и на них возникают интерференци
онные картины, характеризующие 
распределение напряжений. Промеряя 
с помощью так называемых компен
саторов величину двойного лучепре
ломления, мы получаем возможност; 
измерить величины этих напряжений 
в любых точках объекта. Знание 
этих напряжений позволяет выбирал 
наиболее рациональные конструкции 
обрабатывающих приспособлений и 
технологию обработки.

В настоящей статье отмечена толь
ко часть способов применения оп
тики в металлургии. Число их не 
преоывно растет по мере увеличения 
запросов пауки о металлах и метал
лургической практики.

В. КОРИЦКИЙ.

ЗА ТЕСНУЮ СВЯЗЬ 
С ПРОИЗВОДСТВОМ

В текущем 1953 году кафед
ра «Металлургические печи бу
дет работать над основной проб
лемой — «Улучшение работы и 
создание новых конструкций ме
таллургических печей на основе 
шпенеификации теплообмен пых 
процессов . Опытные работы будут 
проводиться на ряде заводов: Ново- 
Тульсюом металлургическом, «Запо
рожсталь и «Азовсталь-.

Намечаются строительство и пу
сковые. испытания нового типа 
сталеплавильной рекуперативной 
печи на Магнитогорском металлур
гическом комбинате. Рабочий проект 
этой печи в конце января месяца 
будет закончен «Стальпроектом» и 
отправлен па завод для осуществ
ления.

Разработанный ла. кафедре но
вый тип нагревательных колодцев 
для блумпнгов успешно прошел ис
пытания на моделях в лаборатории 
металлургической теплотехники 
ЦНИИЧЕРМЕТа. Есть согласие ди
ректора завода «Запорожсталь» па 
опытную проверку этой конструк
ции. В 1953 году будет состав
ляться рабочий проект этих колод
цев.

Теоретические исследования, ко
торые велись на кафедре в прош
лом году, ныне будут усилены. Я 
лично намерен в этом году закон
чить работу «Основы общей теории 
печей», которой занимаюсь уже 
ряд лет, используя, в частности, 
теоретические работы, выполняемые 
иа кафедре. Доцент Г. И. Демин 
должен в основном закончить док
торскую диссертацию.

В прошлом году членами кафед
ры на ряде заводов было прочита
но свыше 10 научных докладов. В 
1953 году работа по творческому 
содружеству с заводами будет уси
лена.

Профессор, доктор 
М. А. ГЛИННОВ.
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ДОКЛАД НА ЗАВОДЕ
7 января на. заводе «Серп и мо

лот» ассистент кафедры прокатки 
И. К. Суворов доложил о результа
тах научно-исследовательской рабо
ты, касающейся стойкости пропус
ков, проведенной кафедрой прокат
ки нашего института совместно < 
работниками завода «Серп и мо
лот . Доклад был выслушан при
сутствовавшими инженерами и ма
стерами с большим вниманием я 
вызвал оживленное обсуждение.

В своем выступлении тов. Суво
ров подчеркнул, что, несмотря на 
большое практическое значение из
носа проводковои арматуры прокат
ных станов и налипания металла 
на нес, вопрос этот до настоящего 
времени еще никем не изучался.

Сложность исследования данного 
вопроса связана с тем, что пока 
мы мало знаем о физической сущ
ности износа и налипания. Далее 
в докладе подробно были изложены 
мероприятия, проведенные для 
борьбы с налипанием металла на 
пропуска и их износом. Получен, 
ные результаты позволяют наме
тить пути увеличения стойкости 
проводковой арматуры.

Член-корреспондент Академии 
наук СССР проф. П. М. Павлов по
делился с присутствовавши мп пла
нами дальнейшего проведения этой 
работы.

Насколько необходима работа в 
данном направлении, показали вы
ступления работников завода. Ин
женеры и мастера внесли много 
пенных практических предложений, 
которые, несомненно, помогут 
успешному продолжению этой ра
боты в 1953 году.

В. ОСАДЧИЙ.

Редактор Б. Н. ОРЛОВ.
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